



La candidatura de Fe Balletero fue la única que se presentó a las elecciones para renovar la presidencia del Colegio de Farmacéuticos. PILAR CORTÉS

Fe Balletero

Presidenta del Colegio de Farmacéuticos. Acaba de renovar su cargo como presidenta del Colegio de Farmacéuticos. Lo hace con el convencimiento de que las farmacias no van a recuperar el terreno que les ha comido la crisis. El camino a seguir pasa, en su opinión, por orientarse a prestar servicios al paciente que sean remunerados por Sanidad o por el propio enfermo.

«El número de farmacias de guardia se debe racionalizar. Es absurdo abrir donde no hay médico por la noche»

PINO ALBEROLA

■ Fe Balletero inicia su segundo mandato al frente del Colegio de Farmacéuticos de Alicante. Si hace cuatro años estrenó el cargo en el período más crudo de la crisis, ahora lo hace cuando parece que la recuperación empieza a dar alas a la economía española.

🗨️ **En los últimos años, los farmacéuticos se han lamentado de que la crisis les ha golpeado con fuerza. ¿Ha llegado el momento de recuperar todo lo perdido?**

🗨️ Es irrecuperable. Hay que tener en cuenta que todos los años el ministerio publica una orden de precios de referencia. La última, publicada en enero, establece una bajada de precio para 2.000 medicamentos, en algunos casos del 50%. A esto se suma que todos los meses hay bajadas de precios voluntarias para los laboratorios y que el 95% de todas las novedades

farmacéuticas en cuanto a medicamentos innovadores o biológicos van directamente al hospital. Es impensable volver a tiempos mejores.

🗨️ **Ante este panorama, ¿hacia dónde debe tirar la farmacia?**

🗨️ Debemos orientarnos hacia lo asistencial. Ofrecer servicios profesionales para mejorar el bienestar de los pacientes y que éstos sean remunerados, bien por los propios enfermos, por las mutuas o por la Administración. Es la única manera de que podamos sobrevivir y mantener el empleo en las oficinas de farmacia.

🗨️ **Este camino ya lo han iniciado y Sanidad va a financiar un programa para que los farmacéuticos lleven la medicación a 30.000 pacientes dependientes. ¿Qué otros servicios profesionales tienen previsto desarrollar las boticas?**

🗨️ Aún no lo sabemos. De mo-

do se ha aprobado un decreto que es el marco regulador de los servicios profesionales. A partir de ahí hay que hacer un estudio de cada uno de los servicios que se propongan para constatar que conllevan una mejora en la salud y un ahorro económico para el sistema. El Comité Central de Asistencia Farmacéutica es quien debe estudiarlo y comprobar que cumple con los requisitos antes de decidir si se aprueba o no.

🗨️ **En su anterior mandato vivió**

« El 95% de los medicamentos innovadores o biológicos van directamente a los hospitales »

un cambio de gobierno en la Generalitat, ¿se sienten mejor tratados por la Administración?

🗨️ En cuanto a diálogo y a ser receptivos a nuestras peticiones, sí, pero hay temas que se han quedado encallados, como el de la racionalización en el número de farmacias de guardia. Hemos presentado nuestras propuestas y alternativas, pero parece que nos dan largas. Es un tema que implica también a los municipios y nadie quiere perder servicios.

🗨️ **¿Cuántas farmacias de las que abren actualmente por la noche en la provincia sobrarían?**

🗨️ No es que sobren. Hay municipios que por la noche no tienen a un médico de guardia y por lo tanto es absurdo que esté un farmacéutico también. Hay casos de localidades que están pegadas y cada una tiene su farmacia de guardia. Es cuestión de racionalizar, no de que sobren o que haya

que quitar farmacias de guardia. Según nuestros datos, la media es de menos de una receta por farmacia y guardia.

🗨️ **¿Cómo se posiciona el colegio frente a la homeopatía?**

🗨️ Mientras la homeopatía esté reconocida como medicamento por la Agencia Española del Medicamento ésta debe estar en la farmacia.

🗨️ **¿Qué asignaturas pendientes le han quedado de su anterior mandato para ejecutar en estos próximos años?**

🗨️ Como he comentado antes, no hemos conseguido la racionalización de los servicios de urgencias ni tampoco que se reorganicen las zonas farmacéuticas. También nos hubiera gustado que se modificara la Ley de Ordenación Farmacéutica y paralizar el proyecto de la Conselleria de Sanidad para modificar el reparto de medicamentos a las residencias de la tercera edad.

🗨️ **¿Con qué logros se queda de su anterior mandato?**

🗨️ Han sido unos años muy positivos en los que hemos modernizado el colegio, convirtiéndolo en uno de los más modernos de España. También hemos implantado el proceso de digitalización del archivo histórico y estamos preparando una plataforma digital para que se pueda emplear la firma electrónica y así facilitar la vida al colegiado. Hemos abierto las redes sociales, publicado nuevos estatutos y publicado el formulario nacional. También hemos firmado el concierto para la prestación farmacéutica y se han puesto al día los pagos. Además, hemos interpuesto pleitos por el retraso de Sanidad en el pago a las farmacias y aún hay nueve pendientes.